

Jesús Jiménez Barbero

Queridos compañeros.

Este mes termina mi mandato de tres años como Presidente de la RSEQ. Desde aquí, en primer lugar, quiero agradecer el esfuerzo y apoyo de toda la Junta de Gobierno. Muy especialmente a aquellos miembros que me acompañaron en la candidatura que resultó elegida a primeros de 2012, así como los que fueron elegidos el año siguiente. Unas palabras especiales para el profesor Pedro J. Pérez, Secretario General, que ha actuado como catalizador en muchos de los logros que voy a mencionar a continuación.

Quiero hacer, desde estas páginas, un pequeño balance de nuestra gestión durante este trienio.

Sin ánimo de ser exhaustivo, me gustaría destacar que hemos creado dos nuevas Secciones Territoriales (Murcia y Cantabria) y dinamizado otras que estaban en estado latente. También hemos aumentado el número de Grupos Especializados, que ahora cuenta con el de Ingeniería Química.

Hemos puesto en marcha una nueva imagen corporativa, con una nueva página web, nuevos logos y un nuevo Boletín de noticias, gracias al buen hacer de la doctora Sonsoles Martín Santamaría.

También hemos cambiado el formato de *Anales de Química*, que ha pasado desde la versión en papel a la electrónica, siguiendo el comportamiento normal de tantas otras revistas. Agradezco enormemente al profesor Miguel Á. Sierra que haya tomado la responsabilidad de pilotar este cambio.

También se han puesto en marcha acciones de visibilidad en las redes sociales, especialmente en Facebook y Twitter. Aquí tengo que destacar la labor del doctor Bernardo Herradón como promotor de estas acciones.

Hemos generado una reglamentación específica relativa a la propuesta y aceptación de organización de las Reuniones Bienales. También hemos estructurado estas Bienales en Simposios específicos, siguiendo el modelo de la American Chemical Society.

Hemos reestructurado los Premios de la RSEQ, que cuentan con un nuevo Reglamento. El acto de entrega será ya siempre un acto propio de la RSEQ, lo que nos proporcionará una mayor visibilidad. El primero de ellos tuvo lugar el pasado 7 de noviembre, como se recoge en otra sección de este número de *Anales*.

Mantenemos relaciones estrechas y fluidas con el Foro Química y Sociedad, EuCheMS y la COSCE. En este punto quiero agradecer el esfuerzo continuo de los profesores José M. Pingarrón, Pilar Goya y Paloma Yáñez-Sedeño.

Hemos decidido reconocer, específicamente a los socios más veteranos, su compromiso con la RSEQ mediante la entrega de la distinción de los cincuenta años de Socio.

En el plano económico, hemos sistematizado y simplificado el procedimiento de financiación de acciones cien-



tíficas y divulgativas de las Secciones Territoriales y Grupos Especializados de la RSEQ.

Asimismo, se han ido incrementando de manera significativa las cantidades destinadas a ello en los últimos tres años: 95.000, 108.000 y 132.000 € para el total de dichas subvenciones en los años 2012, 2013 y 2014, respectivamente, con un aumento global del 35%.

Me gustaría mencionar que todos estos logros se han conseguido sin aumentar las cuotas de socios, dadas las circunstancias económicas actuales. La labor de la profesora Paloma Yáñez-Sedeño ha sido fundamental en este sentido. Se han puesto en marcha descuentos para socios en paro y los socios jubilados siguen exentos del pago de la cuota.

En este sentido, quiero recalcar que el aspecto económico depende en gran medida de nuestros ingresos de las revistas del consorcio ChemPubSoc (específicamente de *Chem. Eur. J.*, *Eur. J. Org. Chem.*, *Eur. J. Inorg. Chem.*, *ChemBioChem*, *ChemMedChem*, *ChemCatChem*, *ChemSusChem*), de *Phys. Chem. Chem. Phys.* de la RSC y de *Anal Bioanal Chem* de Springer Verlag. Por ello, os pedimos que elijáis una de estas revistas cuando vayáis a publicar un artículo en las temáticas correspondientes, para índices de impacto similares.

Finalmente, quiero agradecer a todos los demás miembros de la Junta todas sus aportaciones, discusiones y sabiduría para que nuestra RSEQ siga adelante.

Gracias a todos, hablamos tras las nuevas elecciones.

Jesús Jiménez Barbero  
Presidente de la Real Sociedad Española de Química